Denuncia UNACDMX agresiones de policías

EDUARDO CEDILLO

Durante la presentación de la denuncia que interpuso la Unión de Alcaldes (UNACD-MX) por los hechos del lunes, la Alcaldesa electa de Álvaro Obregón, Lía Limón, respondió a la Jefa de Gobierno sus dichos sobre no hacer de la política un circo.

"Circo es cerrar las puertas al diálogo, circo es cercar el Congreso de la Ciudad de México, circo es anunciar la desaparición de los granaderos y seguir utilizando granaderos para agredirnos y agredir a los ciudadanos de la Ciudad de México. Eso es circo", dijo Limón.

La UNACDMX presentó una denuncia ante la Fiscalía General de Justicia (FGJ) por lesiones y uso indebido del servicio público, tras ser agredidos por elementos de la Policía que mantenían un operativo en el Congreso capitalino.

"Es necesario actuar y hacer las cosas por la vía legal. Confiamos en las instituciones, confiamos en que va a haber justicia, confiamos en que esta denuncia que estamos haciendo de parte de la Unión de Alcaldías va a tener buenos resultados", señaló Sandra Cuevas, Alcaldesa electa de Cuauhtémoc.

Los alcaldes de la Oposición calificaron lo hechos del lunes como una agresión a sus derechos humanos y confirmaron que, además del recurso ante la Fiscalía, interpondrán una queja ante la Comisión de Derechos Humanos.

En tanto, Margarita Saldaña dijo que se exageró el acto protocolario que representa la petición de seguridad por parte de la Mesa Directiva del Congreso Capitalino.





"(Es) quien tiene la responsabilidad cada que inicia un periodo, cada que se termina o cada vez que hay un periodo extraordinario de enviar un oficio a la Jefatura de Gobierno, a la Secretaría de Seguridad Pública pidiendo que se resguarden las instalaciones y que se cuide de la integridad física de los diputados", explicó Saldaña.

Inicia la transición y dominan dudas

Los procesos de Entrega-Recepción estuvieron congelados por dos meses en cinco alcaldías. Ayer fueron retomados con miras al 1 de octubre

ALEJANDRO LEÓN Y EDUARDO CEDILLO

Alcaldes electos arrancaron ayer el proceso de transición con más interrogantes que certezas.

Deudas por laudos y disponibilidad de recursos para 2021 son parte de las incertidumbres que enfrentan.

La CDMX postergó el proceso de Entrega-Recepción por casi dos meses luego de modificar, el 7 de julio, el Artículo 4 de los Lineamientos para la Integración de la Comisión de Transición. El procedimiento comenzó ayer y no cuando los alcaldes recibieron su constancia de mayoría.

ÁLVARO OBREGÓN: SIN ACUERDOS

Abanderada por la coalición Va Por México, Lía Limón ganó en una demarcación en la que la Alcaldesa Layda Sansores había solicitado licencia para contender por la Gubernatura de Campeche desde febrero. Limón se impuso con el 55 por ciento de los electores sobre el morenista Eduardo Santillán.

Se encontró con una Administración hermética que, incluso, se rehusó al diálogo.

El 9 de julio, su equipo intentó instalar la mesa para llevar a cabo el procedimiento de Entrega-Recepción como ya se había acordado; sin embargo, la Alcaldía, a cargo del interino Alberto Esteva, rompió el diálogo argumentando las modificaciones a los lineamientos para su conformación.

Desde entonces, Limón fue enfática en que la falta de agilidad afectaría la implementación de los proyectos a los que se comprometió durante la campaña. Ayer, finalmente, los canales de diálogo fueron reabiertos.

"Ha quedado formalmente instalada la transición. Fue una reunión cordial, a mí me hubiese gustado que se hubiera dado hace tres meses, no sucedió. Finalmente, de manera tardía, se instaló", expresó Limón.

A las 11:15 horas, la Alcaldesa electa fue recibida por Esteva. Tras el encuentro, Limón confirmó que continuarán con una agenda apretada, trabajando en mesas y con varias reuniones al día para reponer el tiempo perdido.

Álvaro Obregón no proporcionó a REFORMA información en torno presupuestos o laudos.





2021-09-02 04:36:13



AZCAPOTZALCO: INTERCAMBIO FLUIDO

La panista Margarita Saldaña mantuvo un diálogo más fluido que en otras demarcaciones.

Obtuvo 42.9 por ciento de los votos, por lo que el Alcalde Vidal Llerenas, quien buscaba su reelección, aceptó su derrota. Desde entonces el intercambio entre la ex presidente de la Mesa Directiva del Congreso y el todavía edil fue ininterrumpido. La demarcación se convirtió, el 7 de julio, en la primera que instaló la mesa para la Entrega-Recepción, pese a que ese mismo día se publicaron los nuevos lineamientos para este proceso.

"Yo veo las cosas muy en calma", aseguró Saldaña.

Una semana después, el equipo de Llerenas entregó las llaves de la Casa de la Cultura para que se instalara las oficinas de la nueva Administración.

Sin embargo, reveses se gestaron desde el Gobierno de la Ciudad de México.

El 3 de agosto, se pu-

blicaron modificaciones al Consejo Consultivo del Proyecto Vallejo I, que pretende la reactivación económica de Azcapotzalco. La presidencia del órgano pasó, tras ello, de la Alcaldía a la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco).

"Perdieron la Ciudad y, en lugar de ponerse las pilas y trabajar juntos, estamos viendo cuántos obstáculos nos están poniendo", acusó Saldaña.

Ayer, Saldaña no realizó ninguna mesa de trabajo, pero, se espera que los próximo días pueda continuar el intercambio de información que no podía ser compartida.

En Azcapotzalco, se trabajó con un presupuesto de 878 millones 694 mil 118.86 pesos hasta el 30 de junio, mientras que para programas sociales se han destinado 18 millones 493 mil 476 pesos. Para el segundo semestre de 2021, se contemplan 925 millones 433 mil 397.09 pesos.

COYOACÁN: HEREDAN DEUDAS

Giovani Gutiérrez heredará la Alcaldía Coyoacán con una deuda total de 35.5 millones de pesos, compuesta por laudos y pagos a proveedores de servicios e insumos.

De acuerdo con información de la Administración local, se tienen registrados 102 laudos en diferentes procesos. Sólo en este rubro, el adeudo es de 19.9 millones de pesos, mientras que en el de servicios e insumos asciende a 15.6 millones de pesos.

La Alcaldía tuvo un presupuesto de 2 mil 701 millones de pesos en 2018, que, para 2019, pasó a 2 mil 832 millones de pesos; en 2020, fue de 2 mil 888 millones de pesos y, en 2021, de 2 mil 634 millones.

En tanto, el Gobierno del ex Alcalde Manuel Negrete destinó más de 166 millones de pesos para programas sociales en 2019, una cifra que se redujo a 45 millones 659 mil pesos para el año siguiente.

Obdulio Ávila, designado por Gutiérrez como encargado de transición, explicó que tras el cambio al Artículo 4 de la Comisión de Transición, se acordó con la Administración hacer reuniones informales para abordar temas de interés.

La tarde de ayer, Gutiérrez se reunió con el Alcalde en funciones para iniciar la transición formalmente.

"Hoy establecimos los acuerdos para reinstalar los trabajos de la transición en Coyoacán. Agradezco la buena disposición institucional del Alcalde Rigoberto Ávila", compartió en sus redes sociales.

CUAUHTÉMOC: PROCESO TRABADO

La victoria de Sandra Cuevas pareció ser una sorpresa hasta para la misma aliancista. Con más de 10 puntos porcentuales se ubicó frente a su rival morenista, Dolores Padierna.

En tan sólo un par de meses, Cuevas pasó de candidata vinculada con el Senador y ex Delegado de la demarcación, Ricardo Monreal, a vocera de la Unión de Alcaldes.

Cuauhtémoc fue la quinta demarcación que frenó el proceso de transición tras el cambio en los lineamientos, aunque desde agosto se dio inicio a un diálogo con la Administración de Nestor Núñez. Sin intercambio de información, sus reuniones se enfocaban, principalmente, en recorridos.

"Nosotros seguimos igual, en Cuauhtémoc estamos sentando las bases para que a partir del primer de octubre entremos a hacer realidad todas las propuestas que hicimos en campaña. No vamos a llegar a ver qué vamos a hacer, vamos a llegar a ejecutar proyectos", apuntó Cuevas.

La Alcaldesa electa confirmó que ayer se instalaría el proceso de Entrega-Recepción.

Cuauhtémoc no proporcionó a este diario información de presupuestos o laudos.

MIGUEL HIDALGO: A CUENTAGOTAS

El Alcalde electo, Mauricio Tabe, ha recibido la información a cuentagotas.

El panista dijo desconocer el presupuesto con el que contará para cerrar 2021 y con el que deberá



Sección: Ciudad



atender servicios urbanos, operación de deportivos y el trabajo del área jurídica para evitar violaciones al uso de suelo.

"Lo que más nos interesa es saber con qué recursos vamos a contar para operar en los próximos tres meses.

"No queremos que nos dejen la caja vacía, no queremos que nos aten de manos, queremos un presupuesto disponible para los próximos tres meses", expuso.

En alusión a las políticas del Gobierno de la CDMX, Tabe hizo un exhorto para que no se tome como "rehenes" a los habitantes de las alcaldías donde gobernará

la Oposición. En 2019, La Empleadora, programa social insignia del ex Alcalde morenista, Víctor Romo, tuvo un presupuesto de 29 millones de pesos; para 2020, incrementó a 99 millones 990 mil pesos, y para este año fueron

presupuestados 149 millones 985 mil pesos, de acuerdo con datos del equipo del panista.

Ayer, Tabe dialogó en la sala de juntas de la Alcaldía con los funcionarios de la Administración, entre ellos, el alcalde en funciones. Abraham Borden, con quien acordó reuniones diarias para intercambiar información

y despejar dudas.

"Que no nos vayan a traer a vuelta y vuelta, ¿eh?, porque eso es en perjuicio de los vecinos, no de nosotros, digo, a nosotros sí nos complican la tarea de planear, entre menos tiempo tiene uno para planear, más riesgos se corren de cometer errores", señaló tras el encuentro.

Miguel Hidalgo no proporcionó a este diario información de presupuestos o laudos.

TLALPAN: TRANSICIÓN **EN OPACIDAD**

Alfa González, perredista registrada por el PRI para

su candidatura, se convertirá en la próxima Alcaldesa de Tlalpan. Sin embargo, no ha obtenido información de la Administración que encabeza la morenista Patricia Aceves como parte de la Entrega-Recepción.

En julio, acusó que la Alcaldía rompió el acuerdo de iniciar la transición debido al cambio en la normativa.

El Programa Operativo Anual 2021 de Tlalpan, proporcionado en julio, indica que se tiene un presupuesto de 2 mil 526 millones de pesos, de los cuales ya fueron ejercidos 509 millones de pesos.

Al primer trimestre del año, también habían sido presupuestados 170 millones 783 mil pesos para programas sociales.

La Alcaldesa electa se reunió ayer con Aceves.

"Encontramos apertura al diálogo, encontramos buena disposición de parte de la Alcaldesa y su equipo, realmente fue cordial. todo estuvo en paz", comentó González.

Tlalpan no proporcionó a este diario información de presupuestos o laudos.



Luego de varios meses, Lía Limón fue recibida por el Alcalde Alberto Esteva.



Aunque habían estado ya en pláticas, ayer arrancó formalmente la transición.



■ Mauricio Tabe dialogó ayer con el Alcalde Abraham Borden.



■ Alfa González se reunió con la Alcaldesa Patricia Aceves.









La Unión de Alcaldes electos presentó ayer una denuncia contra quien resulte responsable.



Quedó instalada la transición. Fue una reunión cordial, a mí me hubiese gustado que se hubiera dado hace tres meses, no sucedió. Finalmente, de forma tardía, se instaló".



Hoy establecimos los acuerdos para reinstalar los trabajos de la transición en Coyoacán. Agradezco la buena disposición institucional del Alcalde Rigoberto Ávila".



Que no nos vayan a traer a vuelta y vuelta, ¿eh?, porque eso es en perjuicio de los vecinos, no de nosotros, digo, a nosotros sí nos complican la tarea de planear".



Hoy instalamos la Comisión de Transición de la Alcaldía Tlalpan. Confiamos en que se respeten las reglas, las fechas y los procesos que acordamos, por el bien de Tlalpan".

